
 
 

 

DIARIO DE SESIONES 

DEL 

PARLAMENTO DE NAVARRA 

IX Legislatura   Pamplona, 26 de octubre de 2018        NÚM. 17 

Transcripción literal 

SESIÓN CELEBRADA EL DÍA 26 DE OCTUBRE DE 2018 

 
 



D.S. Comisión de Investigación sobre la desaparición de Caja Navarra Núm. 17 / 26 de octubre de 2018 

 

2 
 

(Comienza la sesión a las 9 horas y 19 minutos). 

Comparecencia de D. Alberto Pascual, exsecretario general de CAN. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Buenos días, señoras y señores Parlamentarios, 

miembros de la Comisión de Investigación sobre la desaparición de Caja Navarra. Reanudamos 

en sesión pública y de acuerdo con el plan de comparecencias la sesión con la comparecencia 

del señor don Alberto Pascual, exsecretario general de Caja Navarra, al que desde esta 

presidencia y en nombre de la Comisión damos la bienvenida. La citación ha sido realizada, 

como siempre, con base en el artículo 62 del Reglamento del Parlamento y de acuerdo con lo 

dispuesto en el artículo 502 del Código Penal. Se recuerda al convocado en esta Comisión de 

Investigación, el señor Pascual, que tiene obligación de decir verdad, siendo castigado si faltara 

a ella a la pena de prisión o multa en él establecidos. Comenzaremos, pues, señorías, con las 

preguntas con el formato habitual, de mayor a menor, con preguntas y respuestas automáticas 

y sin límite de tiempo. Por tanto, y en primer lugar, por parte del grupo parlamentario de 

Unión del Pueblo Navarro, el señor Zarraluqui Ortigosa tiene la palabra y puede comenzar con 

sus preguntas. Cuando quiera, adelante. 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Quería hacer una primera 

manifestación en relación con la citación a la comparecencia, no sé si... 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): De acuerdo. 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Simplemente, yo lo que quería decir es 

que trabajé en Caja Navarra en el marco de una relación laboral ordinaria, una relación laboral 

común, entre los años 2004 y 2012; que a lo largo de todo ese periodo, esos ocho años, presté 

siempre servicios en el área legal de la caja, en un primer momento como secretario técnico y 

posteriormente, tras la jubilación del anterior secretario general, como secretario general y 

como consejero del consejo y del resto de los órganos de gobierno, y que, en consecuencia, 

con independencia del tiempo transcurrido y de que ya hace seis años que no tengo ninguna 

vinculación ni acceso a información de ningún tipo ni ninguna vinculación ni con Caja Navarra 

ni con CaixaBank, con independencia de esto, estoy sujeto a la obligación de secreto 

profesional que para los profesionales del derecho nos establece el artículo 32 del Real 

Decreto 658/2001, por el que se aprueba el Estatuto General de la Abogacía, el propio Código 

Deontológico de la Abogacía Española y el artículo 542 de la Ley Orgánica del Poder Judicial. En 

consecuencia, eso me impide informar ante esta Comisión de cualesquiera –creo que dice 

textualmente– hechos, circunstancias o noticias de las que haya podido tener conocimiento 

con motivo de cualquiera de las manifestaciones de mi actuación profesional. 

La violación del secreto profesional, que tiene su amparo en el artículo 24 de la Constitución 

española, la vulneración de esta obligación, implica grados de responsabilidades también 

tipificadas en el Código Penal, en este caso en el artículo 199, y está expresa y específicamente 

contemplada también en el artículo 1.2 de la ley orgánica que regula la comparecencia a las 

comisiones de investigación parlamentaria. Esto es lo que tenía que decir. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Hecha esta manifestación, si nos parece, comenzamos 

con el interrogatorio. Señor Zarraluqui Ortigosa, usted puede comenzar con sus preguntas. 
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SR. ZARRALUQUI ORTIGOSA: Buenos días, señor Pascual, bienvenido a esta Comisión. No sé si 

puedo preguntarle lo que le iba a preguntar. Le iba a pedir que me describiera cuál era su 

relación, sus funciones dentro de CAN. Usted, más o menos, las ha esbozado: primero, 

secretario técnico; luego, secretario general. Creo que esta es la parte más interesante a 

efectos de esta Comisión en relación con su actividad dentro de CAN. Simplemente quería 

preguntarle, dentro de esos órganos en los que usted participaba y asesoraba, cuáles eran 

exactamente sus funciones, si puede decírnoslas. 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Las de secretario, yo creo que... 

SR. ZARRALUQUI ORTIGOSA: Voy a ser más explícito. ¿Implicaban un control de legalidad de 

los acuerdos que se tomaban, de las decisiones que se podían adoptar, etcétera? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Con todo el respeto, señor Zarraluqui, 

yo no quiero alterar el orden de trabajo de esta Comisión, que, entre otras cosas, no me 

compete a mí fijarlo, pero yo me voy a remitir a mi declaración inicial. Por lo demás, yo creo 

que las funciones de un secretario están fijadas estatutariamente y creo que entre la 

documentación que ustedes tienen todo eso consta y obra ya. Tampoco... 

SR. ZARRALUQUI ORTIGOSA: Siendo así, no tengo más cosas que preguntar. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Turno ahora para el grupo parlamentario de Geroa Bai. Sí, 

hay una petición de palabra. ¿Es sobre...? 

SR. ARAIZ FLAMARIQUE: Señor Presidente, si me permite, entiendo que por lo manifestado por 

el compareciente el señor Pascual no va a declarar en ninguna de las preguntas que se le 

formulen. Es por hacer una petición posterior. 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Si yo no puedo declarar de cualquier 

hecho, noticia o circunstancia de que haya tenido conocimiento en el desempeño de 

cualquiera de las modalidades de mi actuación profesional para Caja Navarra como letrado 

interno, como abogado en ejercicio que era de la entidad durante el tiempo que trabajé allá, 

bueno, yo creo que es bastante evidente. Yo estoy aquí, aparte de por la obligación legal de 

comparecer, por el respeto que tengo a este organismo y a lo que representa, 

fundamentalmente, pero yo tengo que cumplir mis obligaciones. Entiendo que es algo que 

usted perfectamente conoce porque también es abogado, y su compañera también. Es una 

obligación de secreto profesional que usted conoce perfectamente. 

SR. ARAIZ FLAMARIQUE: Bien, señor Presidente, por parte de nuestro grupo parlamentario, a 

la vista de lo manifestado por el señor Pascual, solicitaríamos un informe a la letrada de la 

Comisión, entendiendo que el señor Pascual pudiera acogerse en alguno de sus extremos, pero 

entendemos que hay un montón de preguntas que consideramos, desde nuestro punto de 

vista, que no suponen relación de secreto alguno por el ejercicio de sus funciones. Señor 

Pascual, no sabe las preguntas que se le van a formular. Igual se le preguntan cuestiones sobre 

actas de las que usted levantó y entiendo que las actas, que son públicas para esta Comisión... 

En todo caso, lo que nuestro grupo parlamentario solicitaría sería, en su caso, la redacción de 

un informe para ver hasta qué punto, más allá del derecho al que se ha acogido el señor 
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Pascual, tiene la obligación de responder a otro tipo de preguntas, como ha sucedido con otros 

comparecientes. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): ¿El resto de grupos está de acuerdo en el asesoramiento 

jurídico? ¿Letrada? 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Sí, sí, nosotros... No, ¿que se suspenda? No, nosotros no 

somos partidarios de que se suspenda, nosotros somos partidarios de hacer el interrogatorio. 

El señor Pascual decidirá qué preguntas puede o quiere responder y, desde luego, nos 

sumamos a la petición del informe jurídico y, en el caso del señor Pascual decidiera no 

responder a preguntas a las que debe responder, pues lógicamente solicitaríamos de nuevo su 

comparecencia. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): De acuerdo. ¿El resto de grupos? De acuerdo. Entonces 

continuamos con el interrogatorio, sin perjuicio de que usted pueda considerar en cada 

pregunta si se acoge o no al deber de secreto profesional. ¿Señor Martínez 

Urionabarrenetxea? 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Yo quería darle, señor Pascual, la bienvenida a esta 

Comisión de Investigación en mi nombre y en nombre de Geroa Bai. Es verdad que me ha 

trastocado un poco su primera intervención, pero bueno. Empiezo con las preguntas que tenía 

planteadas. Por cierto, ¿sigue usted siendo afiliado a Unión del Pueblo Navarro? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Pues mire, no lo soy, pero creo que esa 

es una cuestión personal. Yo no quiero entrar en polémicas con usted ni con nadie, pero creo 

que está fuera de lugar el que se me pregunte sobre ideologías, creencias religiosas, en fin, 

otro tipo de cuestiones personales que sinceramente creo que no son al caso. Pero no lo soy. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: No quería entrar yo tampoco en ningún.... Yo respeto 

las militancias de cualquier persona. Ya sé que lo protege el derecho constitucional a no 

contestar a esto, pero, bueno, siempre suelo decir que estoy muy orgulloso de pertenecer a 

Geroa Bai. O sea que tranquilo, señor Zarraluqui. 

Bien, en su comparecencia, señor Pascual... Voy a evitar repetir preguntas que hemos 

realizado a otros comparecientes y que ya han sido de alguna forma contestadas o aclaradas a 

través de los informes del Banco de España, auditorías, cuentas anuales. Me voy a centrar, en 

las preguntas que le voy a hacer. En 2009, ya que fue un año especialmente activo en 

compraventa de inmuebles, de terrenos, de obras, de participaciones, en fin… Ese año, en 

plena crisis, en la que se licuaban los ladrillos de la caja, como decía alguno de los que le han 

precedido a usted en esta Comisión, se obtenía liquidez. En esta Comisión tuvimos 

conocimiento de la operación de compra de terrenos en Zizur, una compra de Caja Navarra y 

no dación en pago, en condiciones, precio y formas ciertamente singulares, a una conocida 

promotora navarra, aunque seguimos todavía desconociendo para qué se compraron nueve 

millones de terrenos llecos, baldíos, que decía... «Llecos» es una palabra, un concepto, que yo 

desconocía y que he aprendido aquí, como otras muchas cosas. De esta operación conocemos 

la escritura y el cheque, del que tengo fotocopia aquí, fechados en Barcelona. ¿Recuerda usted 

esta operación, señor Pascual? 
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SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Me remito a mi declaración inicial. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: ¿Por qué cree que se escrituró en Barcelona y se pagó 

con un cheque de la oficina de Caja Navarra de Barcelona esta compra de la caja a una 

empresa navarra del grupo MRA? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Me remito a mi declaración inicial, 

pero tampoco lo sé. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Si vamos al PDF de la auditoría, cuentas anuales y 

memoria de Caja Navarra de 2009, podemos leer a partir de la página 427, de una auditoría de 

597 páginas: «Durante el ejercicio 2009 han tenido lugar las siguientes operaciones 

relacionadas con existencias inmobiliarias. Con fecha 2 de febrero de 2009, el grupo CUBICAN 

ha adquirido varios suelos rústicos situados en Pamplona por un importe total de quince 

millones de euros. Para algunas de las fincas se ha concedido, en el marco de esta operación, 

una opción de compra que deberá ser ejecutada en el plazo de dos años, si bien, en cualquier 

caso, dichos importes se actualizarían por una tasa efectiva. El grupo, en ningún caso, sufriría 

ningún quebranto como consecuencia de esta operación». ¿Nos puede detallar algo más sobre 

estas compras por valor de quince millones de euros? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Señor Martínez, me remito a mi 

declaración. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Le iba a preguntar qué suelos rústicos eran, cuál era el 

objeto de estas compras, a quién o a qué empresa se realizaron estas compras, qué empresas 

exactamente del grupo CUBICAN fueron las compradoras en cada caso, dónde se escrituraron. 

No puede... 

Seguimos con el PDF de la auditoría, página 428: «El 26 de febrero...» 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Señores Parlamentarios, que les veo muy activos hoy en 

los comentarios. Quiero comentar que no es la primera vez en esta Cámara, en Comisiones de 

Investigación, que los portavoces tienen derecho a formular sus preguntas 

independientemente de que el compareciente se quiera acoger a lo que sea y no responderlas. 

Continúe, señor Martínez. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Gracias, señor Presidente. «El 26 de febrero de...» 

SR. GARMENDIA PÉREZ: Presidente, pero sí –perdone, señor Martínez– que podríamos 

someter a votación el aplazar esta Comisión –yo lo sometería a votación– hasta que haya un 

informe jurídico. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Entiendo... Y es que no es la primera vez que pasa, 

sucedió en la Comisión de Investigación de Ultzama. El compareciente ha sido citado conforme 

al reglamento. Si los portavoces, conociendo sus objeciones a responder, quieren formular sus 

preguntas, tienen derecho a hacerlo, independiente... No, es que no es objeto de votación, 

señor Garmendia. Independientemente de que luego se solicite un informe jurídico y se vean 
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las no respuestas y si hay o no posibilidad de otras comparecencias. Por lo tanto, continúa la 

Comisión, continúa el interrogatorio. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Gracias, señor Presidente. Retomo. Página 428 del PDF 

de la auditoría de cuentas anuales y memoria de Caja Navarra de 2009. Dice así: «El 26 de 

febrero de 2009 se ha realizado la compra de varios solares urbanos situados también en 

Pamplona por un importe de 10.328 miles de euros, subrogándose en los préstamos asociados 

a estos solares por ese mismo importe. El 4 de marzo de 2009 se ha escriturado la 

compraventa de una finca urbana en Chiloeches, Guadalajara, por un importe total de 4.334 

miles de euros, subrogándose en el préstamo hipotecario con el que se encuentra gravada esta 

finca por el mismo importe». ¿Nos puede decir qué suelos urbanos eran en Pamplona y 

Chiloeches, cuál era el objeto de estas compras, a quién o a qué empresa se realizaron estas 

compras? Y luego, llama también la atención que en la auditoría se utilice el reflexivo «se ha 

escriturado», pero ¿qué empresas de Caja Navarra fueron las compradoras en cada caso y 

dónde se escrituraron? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Pues no lo sé y me remito a mi 

declaración inicial. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Yo sigo preguntando por si en algún momento 

considera usted que puede o debe responder. Página 428 de la misma auditoría: «Con fecha 

31 de marzo de 2009, el grupo CUBICAN ha adquirido varias fincas, y todas en los alrededores 

de Pamplona, por un importe total de 2.940 miles de euros, subrogándose en los préstamos 

hipotecarios con las que se encuentran gravadas las fincas por un importe total de 2.889 miles 

de euros». La pregunta es la misma: ¿qué fincas eran, cuál era el objeto de estas compras, a 

quién o a qué empresas se compraron, qué empresas exactamente del grupo CUBICAN fueron 

las compradoras en cada caso y dónde se escrituraron? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): La respuesta es la misma también. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Sigo. En la misma página 428, dice: «El 28 de abril del 

2009 y el 30 de junio de 2009 se han escriturado las compraventas de varios solares urbanos 

en la Puebla de Alfindén, Zaragoza, por un importe total de 4.287 miles de euros. Asimismo, 

para una de las fincas se ha concedido, en el marco de esta operación, una opción de compra 

que deberá ser ejecutada en el plazo de dos años, si bien, en cualquier caso, dichos importes 

se actualizarían por una tasa efectiva. El grupo, en ningún caso, sufriría ningún quebranto 

como consecuencia de esta operación». La pregunta es: ¿qué suelos urbanos eran estos de la 

Puebla de Alfindén, cuál era el objeto de estas compras, a quién o a qué empresas se 

realizaron las compras? Y lo mismo, se utiliza el reflexivo «se ha escriturado», pero no se dice 

qué empresas de CAN fueron las compradoras y tampoco se dice dónde se escrituraron. 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Nuevamente le digo que no lo sé o, en 

cualquier caso, no lo recuerdo, pero me remito a mi declaración inicial, es un secreto 

profesional. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Continúo por si, en algún momento, usted decide 

responder. Página 428, en la misma: «Con fecha 14 de mayo de 2009 se ha adquirido un local 
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comercial en Pamplona por un importe de 842 miles de euros, escriturando su venta en el 

propio ejercicio 2009». ¿Nos puede dar algún detalle de estas cuentas? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Le contesto en los mismos términos. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: La verdad es que, visto que usted parece que no va a 

responder a ninguna de estas preguntas respecto de compras y ventas de terrenos, de 

inmuebles, voy a saltar unas cuantas preguntas a la espera del informe jurídico y de que, en 

fin, alguna vez se pueda hacer la luz en esta Comisión y cese el oscurantismo –seguramente 

legal, pero oscurantismo– entre las personas que olvidan, que no recuerdan y... en fin. 

Una pregunta, y aquí espero que me conteste. Señor Pascual, usted aparece referenciado 

como firmante en nombre de la caja ante la compañía Axa, tanto en la póliza unit linked, que 

cobró Enrique Goñi, como en la que no cobró Juan Odériz. Y por eso le voy a preguntar por un 

seguro de responsabilidad civil. ¿Recuerda usted si en Caja Navarra y Banca Cívica se 

suscribieron pólizas de responsabilidad civil, denominadas D&O, para cubrir a sus directivos y 

autoridades por actos culposos o negligencias en el ámbito de su actividad en la caja? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): No recuerdo si firmé exactamente esa 

póliza o no, pero no dudo –tienen ustedes la documentación– de que será así, si así lo afirma, 

precisamente en mi condición de representante procesal y de representante legal y de letrado 

y de secretario de la entidad. Y firmé esa y me imagino que muchísimas más a lo largo de esos 

ocho años, pólizas y documentos legales de todo tipo en el marco de mis obligaciones. Sobre el 

contenido de mi actuación profesional, me remito otra vez a lo mismo: yo no puedo decir nada 

más allá de la documentación que ustedes tienen, ni tampoco podría decir nada distinto de lo 

que ya obra entre la cuantiosa documentación que tiene esta Comisión, por los propios 

preceptos estatutarios. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Seguramente, no podría decir usted nada distinto, pero 

sí, quizás, ampliar la información que le estamos preguntando, humildemente y 

educadamente, y en función de la responsabilidad que la ciudadanía nos ha otorgado. 

¿Recuerda usted el capital garantizado en esas pólizas? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): No lo recuerdo, pero probablemente 

usted sí. Mire, yo no tengo ninguna queja ni respecto a su educación ni de cómo está usted 

haciendo esto. Entiéndame, yo respeto profundamente su función como Parlamentario y 

como representante de los ciudadanos y yo me atengo a mi responsabilidad profesional. Y yo 

creo que cada uno hace, en este caso, lo que tiene que hacer. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Quizás. ¿Recuerda con qué compañía de seguros se 

firmaron esas pólizas de responsabilidad civil? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Creo que acaba de decir usted que con 

Axa, pero la verdad es que no. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Bueno, visto lo visto, desde luego, me sumo a la 

petición mayoritaria de suspender esta comparecencia y esperar al informe jurídico. 
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SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Gracias, señor Martínez Urionabarrenetxea. Por parte del 

Grupo Parlamentario Euskal Herria Bildu, ¿señora Izurdiaga? 

SRA. IZURDIAGA OSINAGA: Eskerrik asko, Presidente jauna. Por parte de nuestro grupo no 

vamos a formular preguntas, a la vista de las manifestaciones efectuadas por el 

compareciente, y reiteramos nuestra solicitud de que se pida a los servicios jurídicos de la 

Cámara un informe para determinar si el secreto profesional exime al compareciente de 

prestar declaración, y una vez que lo conozcamos, obraremos en consecuencia. 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Gracias, señora Izurdiaga. Turno ahora 

para el Grupo Parlamentario Podemos-Ahal Dugu-Orain Bai. Señora Sáez Barrao, tiene la 

palabra. 

SRA. SÁEZ BARRAO: Eskerrik asko, señor Presidente. Buenos días, don Alberto Pascual. Nos 

sumamos a la petición, nos parece lo más lógico en la medida que hay, digamos, ese pacto de 

silencio y querer acogerse a no declarar. Esperamos que los informes jurídicos aclaren esta 

situación, no le vemos sentido a continuar preguntando. 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Simplemente, yo no quiero entrar en 

polémicas, se lo he dicho a su compañero y se lo digo a usted. Esto no es un pacto de silencio, 

esto es una obligación legal que a todos los profesionales del derecho nos establece la ley. La 

vulneración de esta te hace merecedor de incurrir en penas de privación de libertad de hasta 

cuatro años, de inhabilitación de hasta seis años, y es una obligación muy estricta para 

cualquier profesional del derecho. Esto no es un pacto de silencio. Sin más. No quiero entrar 

en ninguna polémica, que no conduce, además, a ninguna parte, pero yo creo que dejamos las 

cosas claras. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): De acuerdo. Aclarado el matiz, señor Pascual, turno ahora 

del Grupo Parlamentario Partido Socialista de Navarra. ¿Señor Garmendia? 

SR. GARMENDIA PÉREZ: Muchas gracias, señor Presidente. Nosotros agradecemos al señor 

Pascual su presencia hoy aquí y, desde luego, rechazamos algunos términos como 

«oscurantismo», que ha dicho el representante de Geroa Bai, o «pacto de silencio», cuando 

entendemos que está ejerciendo su derecho en cuanto a la labor profesional que estaba 

desarrollando. Gracias. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Entiendo que se suma usted también a la petición de 

informe de los servicios jurídicos. Vamos ahora con el turno de la Agrupación de 

Parlamentarios Forales del Partido Popular. ¿Señor García? 

SR. GARCÍA JIMÉNEZ: Muchas gracias, Presidente. No queremos nada más que agradecer al 

compareciente, el señor Pascual, evidentemente, el que haya venido a esta Comisión y, 

efectivamente, rechazamos cualquier falta de respeto, desde nuestro punto de vista, a su 

profesionalidad a este respecto y, sobre todo, a lo que usted cumple y debe hacer cumplir, 

efectivamente, con base en su profesión. Muchas gracias. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Finalizamos el turno con la Agrupación de Parlamentarios 

Forales de Izquierda-Ezkerra. ¿Señora De Simón? 
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SRA. DE SIMÓN CABALLERO: Muchas gracias, señor Presidente. Buenos días, señor Pascual. 

Gracias por acudir a esta Comisión. Nosotros nos sumamos a la petición del informe y doy por 

mías también las palabras de la portavoz de EH Bildu. Gracias. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Escuchadas las intervenciones de los grupos y 

agrupaciones de Parlamentarios forales, entiendo que hay derecho a un segundo turno. Por lo 

tanto, señor Zarraluqui, tiene usted la palabra. 

SR. ZARRALUQUI ORTIGOSA: Muchas gracias, señor Presidente. Nosotros no nos habíamos 

manifestado y, como se ha manifestado, creo que tenemos derecho a manifestarnos. En 

primer lugar, respecto de las reiteradas menciones a oscuridad, etcétera, quiero recordarles a 

los Parlamentarios que así lo han manifestado que ha habido precedentes en esta Cámara, por 

ejemplo el señor Riezu y por ejemplo el señor López Merino, que también se negaron a 

responder y a aportar determinadas documentaciones que incluso ostentaban y de las que 

hacían alarde delante de todos nosotros. Por lo tanto, aplíquenles ese calificativo también a 

ellos. 

En segundo lugar, puesto que, sorprendentemente para mí, el señor Martínez ha dicho que 

hay una oscuridad tremenda sobre las inversiones inmobiliarias del grupo Caja Navarra 

efectuadas a través de su grupo CUBICAN, voy a hacer también algunas preguntas al señor 

Pascual. En concreto, preguntas relativas a comentarios que yo creo que aportan mucha luz, y 

que quizás el señor Martínez desconoce, y que están contenidos en el informe de los peritos 

judiciales que encargó la Audiencia Nacional en relación con este tema; peritos judiciales del 

Banco de España. Entonces, me gustaría, en la medida de lo posible, que usted me dijera si le 

parecen razonables, plausibles, acertados o el calificativo que usted quiera, los siguientes 

párrafos que voy a leerle. 

Dicen los peritos del Banco de España: «Como decíamos en nuestro anterior informe, durante 

los últimos años ha sido práctica habitual de las entidades de crédito españolas la utilización 

de sociedades instrumentales del propio grupo para la adquisición de inmuebles procedentes 

de operaciones crediticias problemáticas, recibidos mediante adjudicación judicial o en 

dación». ¿Está usted de acuerdo? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Le digo lo mismo que a su compañero 

el señor Martínez. Primero, creo que no es función de un letrado de una entidad, un letrado 

interno, hacer valoraciones sobre una... Es decir, mi opinión personal creo que no opera y, en 

cualquier caso, aparte de la obligación del secreto profesional, creo que valoraciones 

personales del secretario de una entidad o de... Pues, no sé, si me lo permite la letrada de la 

Cámara, esto es como si a la letrada de la Cámara le pidieran ustedes valoraciones sobre la 

intervención de uno u otro Parlamentario en el Pleno. Pues diría que no es su función y yo le 

alabaría el gusto. Con respeto, ¿eh? 

SR. ZARRALUQUI ORTIGOSA: Le agradezco mucho este comentario porque coincido 

plenamente con usted. Me ha sorprendido mucho que le preguntaran sobre estas cosas, que 

realmente estaban fuera de su campo de intervención, la mayoría de ellas. Por lo tanto, 

aclarado este asunto, interrumpo en este momento mis comentarios y ya aquí acabo. 
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SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): De acuerdo, señor Zarraluqui. ¿Señor Martínez? 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Dice el señor Zarraluqui que quizás el señor Martínez no 

conoce determinadas cosas. Déjenme expresar que quizás el señor Zarraluqui conoce 

demasiadas cosas. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): ¿No hay ninguna otra intervención de ningún otro grupo, 

ninguna otra agrupación de Parlamentarios forales? ¿Alguna intervención final del 

compareciente? 

SR. EXSECRETARIO GENERAL DE CAN (Sr. Pascual Sanz): Quería simplemente hacer un último 

comentario, y yo creo que es procedente a la vista de lo que se ha dicho aquí. A mí, 

obviamente, primero, no me tiene que parecer ni bien ni mal que se pida un informe a los 

servicios jurídicos de la Cámara; de hecho, si me parece algo, me parece bien, o sea, no tengo 

nada que objetar a eso, tengo el máximo respeto y consideración profesional por los servicios 

y por los letrados de la Cámara. Pero también tengo que advertirles una cosa. Yo tengo todo el 

respeto a lo que ellos puedan decir, que entiendo que, además, será coincidente con lo que yo 

he dicho, pero, en cualquier caso, también entenderán ustedes que el alcance de mi 

responsabilidad profesional es exactamente mío. Aquí hay otros profesionales –yo tampoco 

conozco mucho de las vidas de muchos de los que están aquí– que también son profesionales 

que en su vida particular están sujetos a secreto profesional, y eso es algo que todos ellos 

saben que es algo que el propio letrado, el propio médico ha de valorar personalmente. 

Entonces, también me parece perfecto, yo no tengo nada que objetar, pero el alcance de mi 

responsabilidad y mi obligación profesional, ya que la responsabilidad es exclusivamente mía, 

me compete a mí. Nada más. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): De acuerdo. Llegados a este punto, el señor Pascual ha 

comparecido conforme a su obligación, no ha respondido a las preguntas aduciendo la 

obligación de secreto profesional. Por lo tanto, concluimos, según lo manifestado por los 

portavoces, que se va a solicitar un informe a los servicios jurídicos de la Cámara de cara a que 

analicen esa situación. Y por tanto, suspendemos la sesión y les emplazamos a las doce y 

cuarto, en que comparecerá la siguiente compareciente, la señora Rández. Hasta entonces, se 

suspende la sesión. 

(Se suspende la sesión a las 9 horas y 49 minutos). 

(Se reanuda la sesión a las 12 horas y 19 minutos). 

Comparecencia de D.ª Amaya Rández, exsecretaria del Consejo de Administración de CAN. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Señorías, buenos días otra vez, de nuevo. Reanudamos la 

sesión con la sesión pública prevista para las doce y cuarto de hoy. Reanudamos, pues, la 

sesión, con la comparecencia de la señora doña Amaya Rández, exsecretaria del consejo de 

administración de Caja Navarra, a quien desde esta presidencia y en nombre de la Comisión 

damos la bienvenida. Reiteramos que la citación ha sido realizada conforme al artículo 62 del 

Reglamento del Parlamento de Navarra y que, de acuerdo con el artículo 502 del Código Penal, 

la presidencia debe recordar a la convocada ante esta Comisión de Investigación, señora 

Rández, que tiene obligación de decir verdad, siendo castigada si faltara a ella a las penas de 
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prisión o multa en él establecidas. Recordamos nuevamente el formato de las preguntas: 

grupos y agrupaciones de mayor a menor con preguntas y respuestas automáticas. A petición 

de la compareciente y antes de comenzar con el primer turno de preguntas correspondiente al 

grupo parlamentario de UPN, desea hacer unas manifestaciones iniciales, por lo que doy la 

palabra a la señora Rández. Cuando quiera. 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): 

Muchas gracias y buenos días a todos. Como bien decía el señor Presidente, quería hacer unas 

manifestaciones o consideraciones en relación con la citación que recibí el pasado viernes. En 

primer lugar, debo poner de manifiesto que yo no soy exsecretaria del consejo de 

administración de Caja Navarra. Es lo que figura en la mencionada citación, pero nunca ocupé 

tal cargo. 

Mi actividad profesional en la caja comenzó el 8 de noviembre del 2004 y terminó el 23 de 

noviembre del 2012. Hace seis años que estoy fuera de Caja Navarra y no tengo ningún tipo de 

vinculación ni con Caja Navarra ni con CaixaBank. 

Durante esta etapa profesional siempre he actuado en mi condición de letrada y siendo 

abogada en ejercicio. Asumía funciones de dirección relacionadas con el área legal y de 

cumplimiento normativo de Caja Navarra, y mi cargo en los órganos de gobierno de la caja era 

el de vicesecretaria, no consejera o no miembro en función del órgano de gobierno, y siempre 

en mi condición de letrada, de abogada, tanto asesora exclusivamente como asesora de temas 

jurídicos, nunca de negocio. 

Una vez aclarado este punto y, en mi caso concreto y en mi condición de abogada entonces de 

Caja Navarra, que lo fui, y ahora en ejercicio, no solo gozo en esta comparecencia de los 

derechos que me otorga la Constitución y la ley orgánica que regula la comparecencia en las 

comisiones de investigación, sino que tengo obligación de guardar secreto profesional. Y eso 

es así y, permítanme, voy a citar textualmente el artículo 542.3 de la Ley Orgánica del Poder 

Judicial: «Los abogados deberán guardar secreto de todos los hechos o noticias de que 

conozcan por razón de cualquiera de las modalidades de su actuación profesional, no 

pudiendo ser obligados a declarar sobre los mismos». Y esto mismo lo dice el artículo 5 del 

Código Deontológico de la Abogacía y el artículo 32.1 del Estatuto General de la Abogacía. La 

vulneración de esta obligación de secreto profesional puede conllevar responsabilidades 

personales hacia a mí que llegan incluso hasta el ámbito de lo penal. Por tanto, y en la mayor 

consideración que me merecen esta institución y ustedes como Parlamentarios, deben 

comprender que habrá preguntas en las que me encuentre en la absoluta imposibilidad legal 

de responder. Dicho esto, me pongo a su disposición y lo que ustedes consideren. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Gracias, señora Rández. Hecha esta manifestación, que 

consta en acta, vamos a iniciar el turno, en este caso, del grupo parlamentario de UPN. Señor 

Zarraluqui Ortigosa, cuando quiera, tiene usted la palabra. 

SR. ZARRALUQUI ORTIGOSA: Muchas gracias, señor Presidente. Buenas tardes y bienvenida, 

señora Rández, por asistir a esta Comisión. Simplemente quiero decirle que nosotros no hemos 

pedido su comparecencia, desconocemos las razones por las que está usted aquí. Y habida 

cuenta de lo que usted ha señalado, en este momento no vamos a hacerle ninguna pregunta.  
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SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Gracias, señor Zarraluqui Ortigosa. Vamos ahora con el 

turno del grupo parlamentario de Geroa Bai. Señor Martínez Urionabarrenetxea, cuando 

quiera puede comenzar. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Eskerrik asko, Presidente jauna, eta ongi etorria Amaya 

Rández andrea. Habiéndole escuchado sus palabras iniciales, lógicamente, nosotros vamos a 

hacerle las preguntas que consideramos adecuadas y usted verá si tiene a bien contestar o no 

o si puede contestar o no, porque los derechos, bien sabe usted que es abogada o letrada –lo 

sabe mejor que yo–, nunca son absolutos. Afortunadamente, en la vida siempre hay que 

contraponer los derechos de unos con los derechos de otros, incluso los derechos de uno 

mismo en un aspecto y en otro. Dicho esto, respetando su silencio en todo lo que haya que 

respetarlo, estamos pendientes de un informe jurídico al respecto, me va a permitir que le 

haga unas cuantas preguntas. 

He leído su curriculum vitae y, efectivamente, usted trabajó en Caja Navarra y Banca Cívica 

entre 2004 y 2013. Anteriormente había trabajado en... 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): 

2012, por favor. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: 2012. Muy bien gracias, le agradezco la matización. 

Anteriormente había trabajado en el despacho de Baker & McKenzie como asociada del 

departamento de derecho mercantil, y después de salir de la caja y pasando por KPMG España, 

en la actualidad es usted socia del despacho Del Burgo Rández Abogados. Es así, ¿verdad? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Así 

es. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Muy bien. Antes de continuar, ¿sigue siendo usted 

afiliada a Unión del Pueblo Navarro? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): En 

el respeto que me merece esta pregunta, la verdad es que hacer preguntas relativas a 

ideología y cuestiones de este tipo no lo considero procedente, pero no, no estoy afiliada a 

UPN. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Vale, gracias. Es que la verdad es que recuerdo una foto 

suya votando en un congreso de Unión del Pueblo Navarro junto, por cierto, al señor Pascual, 

si no me equivoco, en 2013, en el congreso aquel en el que salió elegida la señora Barcina. Le 

agradezco su respuesta. 

Bien, volvemos a su curriculum vitae y, efectivamente, estuvo ocho años y tres meses, en 

noviembre de 2004 se incorpora a Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Navarra, comienza 

como letrada de la secretaría general de la entidad, luego fue secretaria técnica y, al año 

siguiente, directora de cumplimiento normativo y directora de la asesoría jurídica. En enero de 

2007 fue nombrada subdirectora general del área de asuntos legales corporativos y 

cumplimiento normativo, con dependencia del secretario general de la entidad. Se ocupaba 

usted de todas las cuestiones legales del grupo Caja Navarra, incluida su cartera de empresas 
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participadas, y ahí tuvo usted la oportunidad de participar en cuestiones derivadas de la 

adquisición de empresas, ventas de participadas, distintos procesos de joint ventures suscritos 

por el grupo Caja Navarra con terceros, distintas operaciones de sale and lease-back, etcétera. 

Esto dice usted en su curriculum vitae. 

Y continúa diciendo usted en el curriculum: «Con la integración de Caja Navarra en el grupo 

Banca Cívica y hasta febrero de 2011, compatibilicé estas funciones en Caja Navarra con la de 

directora de cumplimiento normativo del grupo Banca Cívica. Posteriormente, y una vez 

segregado el negocio financiero de Caja Navarra a Banca Cívica y concluido el proceso de salida 

a bolsa de la entidad, en el que también participé, pasé a desempeñar funciones exclusivas 

para Caja Navarra, siendo mi principal actividad el diseño del nuevo papel de Caja Navarra 

como entidad de crédito que ejerce su actividad financiera en régimen indirecto». Es así, 

¿verdad? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Sí, 

correcto. Ya veo que se sabe perfectamente mi trayectoria profesional y agradezco su tiempo 

por habérsela estudiado. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Bueno, intento prepararme estas comparecencias lo 

más seriamente posible. Y me fijo especialmente en el último párrafo de su curriculum. Dice 

usted: «Durante todo este periodo, he sido secretaria del consejo de administración de todas 

las sociedades participadas por Caja Navarra y vicesecretaria del consejo de administración de 

la propia Caja Navarra. Al frente de estas tareas he conocido todo tipo de casuísticas y 

supuestos legales, no solo los propios de una entidad de crédito, sino también los que se 

producían dentro de cualquiera de las sociedades participadas por Caja Navarra». 

Me fijo especialmente en este último párrafo porque yo lo considero, de verdad, toda una 

invitación a preguntar por la parte más desconocida –al menos por nosotros, al menos por 

Geroa Bai– del entorno de Caja Navarra, esa madeja de sociedades con las que se compraban 

inmuebles, terrenos, obras, participaciones, a quién se compraban y a quién se vendían. Y 

dado que usted menciona en su curriculum vitae que, efectivamente, tenía usted 

conocimiento de todas estas cuestiones, desde nuestra ignorancia y con toda la humildad, 

quiero preguntarle al respecto. 

Y me voy a centrar en 2009, ya que, desde nuestra óptica y con el conocimiento que tenemos, 

por el momento, de la evolución de Caja Navarra, fue un año clave, un año en plena crisis en el 

que, como decía alguno de los que le han precedido en esta Comisión, se licuaban los ladrillos 

de la caja, se obtenía así liquidez. 

Bien, voy con las preguntas. En esta Comisión conocimos la operación de compra de terrenos 

en Zizur, una compra de Caja Navarra y no dación en pago, en condiciones, precio y formas 

que a nosotros nos resultan singulares a una conocida promotora navarra, aunque, realmente, 

seguimos desconociendo –se lo he preguntado al señor Pascual también– para qué se 

compraron nueve millones de terrenos baldíos. Y de esta operación hemos conocido la 

escritura y el cheque, fechados en Barcelona. La pregunta es: ¿recuerda usted esta operación? 
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SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): 

Como bien he indicado al inicio de mi comparecencia, me está preguntando sobre cuestiones 

relativas a mi actuación en Caja Navarra en mi condición de abogada y no le puedo responder. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Bien. Yo le voy a hacer las preguntas, usted verá si me 

responde o no, o si puede o si debe o si quiere. Yo le hago las preguntas y usted responde 

como considere oportuno. 

Nos llama la atención que esta operación se escriturara en Barcelona, nos llama la atención 

que se pagara con un cheque de la oficina de Caja Navarra de Barcelona, y en una compra a 

una empresa que era Navarra, del grupo MRA. ¿Por qué cree usted que se hizo esto así? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): 

Siento mi insistencia, pero mi respuesta no puede ser más que la que le acabo de indicar. 

Gracias. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Vamos a la página 427 del PDF de la auditoría, cuentas 

anuales y memoria de Caja Navarra de 2009, y ahí podemos leer que con fecha 2 de febrero de 

2009 el grupo CUBICAN adquirió varios suelos rústicos situados en Pamplona por un importe 

total de quince millones de euros. El PDF dice: «Para algunas de las fincas se ha concedido, en 

el marco de esta operación, una opción de compra que deberá ser ejecutada en el plazo de dos 

años, si bien, en cualquier caso, dichos importes se actualizarían por una tasa efectiva. El grupo 

en ningún caso sufriría ningún quebranto como consecuencia de esta operación». ¿Me puede 

decir qué suelos rústicos eran? ¡Es que no lo sabemos! ¿Cuál era el objeto de estas compras? 

¿A qué empresa o personas se realizaron estas compras? ¿Qué empresas exactamente del 

grupo CUBICAN fueron las compradoras en cada caso y dónde se escrituraron? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Se 

entraría en un quebranto directo del secreto profesional. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Más adelante, en esta auditoría, presentación de 

auditoría, cuentas anuales y memoria de Caja Navarra 2009, se lee que «el 26 de febrero de 

2009 se ha realizado la compra de varios solares urbanos situados también en Pamplona por 

un importe total de 10.328 miles de euros». El 4 de marzo de 2009 se escritura la compraventa 

de una finca urbana en Chiloeches, Guadalajara, por un importe de 4.334 miles de euros, y en 

los dos casos, subrogándose en el préstamo hipotecario con el que se encuentra gravada esta 

finca por el mismo importe. ¿Me puede decir qué suelos urbanos eran los de Pamplona y los 

de Chiloeches, cuál era el objeto de estas compras, a qué persona o empresa se realizaron 

estas compras? Nos llama la atención que se utilice en la auditoría, en la memoria, el reflexivo 

«se ha escriturado», pero tampoco sabemos qué empresas fueron las compradoras en cada 

caso, dónde se escrituraron. 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): 

Independientemente de mi remisión al secreto profesional, me está preguntando por unos 

hechos que ocurrieron en el 2009, estamos en el 2018 y tampoco sabría responderle. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Voy a continuar con las preguntas. Con fecha 31 de 

marzo de 2009, el grupo CUBICAN adquiere varias fincas situadas en los alrededores de 
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Pamplona por un importe total de 2.940 miles de euros. Las preguntas son: ¿qué fincas eran, 

cuál era el objeto de estas compras, a quién o a qué empresas se compraron, qué empresas 

exactamente del grupo CUBICAN fueron las compradoras en cada caso y dónde se 

escrituraron? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): La 

respuesta es la misma, y ya me empieza a resultar bochornoso. Si quiere, puede hacerme otro 

tipo de preguntas, pero en todo aquello que suponga vulnerar el derecho profesional, mi 

respuesta se va a repetir continuamente. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Yo no calificaría de bochornosas las preguntas, desde 

luego. Quizás, las respuestas. Pero bueno, más y más, señora Rández, y se lo digo con todo el 

respeto, cuando en su curriculum dice que usted conocía todo esto. Es decir, parece que este 

conocimiento en su actividad profesional privada le sirve y no le sirve para responder a unas 

preguntas que, con toda humildad, he dicho que desconocemos y que queremos saber, y si 

usted nos puede ayudar. Lo estoy haciendo como representante de un grupo político 

representante de la ciudadanía en este Parlamento. Voy a continuar, si no le importa. 

El 28 de abril del 2009 y el 30 de junio de 2009 se escrituran las compraventas de varios solares 

urbanos en la Puebla de Alfindén, Zaragoza, por un importe total de 4.287 miles de euros, casi 

4,3 millones. ¿Sabe usted qué suelos urbanos eran estos de la Puebla de Alfindén, Zaragoza, 

cuál era el objeto de estas compras, a quién o a qué empresas se realizaron las compras, qué 

empresas de CAN fueron las compradoras y dónde se escrituraron? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Mi 

remisión vuelve a ser la misma. En cualquier caso y en alusiones al comentario que ha 

realizado con anterioridad relativo a mi vida profesional actual, me gustaría matizarle que si 

usted, que si no recuerdo mal es médico, actuase como compareciente en una Comisión de 

Investigación y le estuviesen preguntando sobre el expediente médico de uno de sus 

pacientes, entiendo que estaría actuando exactamente igual que estoy actuando yo. Y, sobre 

todo, por respeto a su paciente. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Pues no lo sé, señora Rández, dependería, por lo que he 

dicho antes, de los derechos de unos y de otros. Yo creo que los derechos ninguno son 

derechos absolutos. No sé lo que opina usted al respecto, pero no voy a entrar en ese debate. 

Con fecha 14 de mayo de 2009 se adquiere un local comercial en Pamplona por un importe de 

842 miles de euros, escriturando su venta en el propio ejercicio de 2009. ¿Sabe qué local 

comercial, cuál era el objeto de esta compra, a quién o a qué empresa se realizó esta compra, 

qué empresas de Caja Navarra fueron las compradoras, dónde se escrituraron y, si se vendió 

también en 2009 –parece deducirse que sí, pero...–, a quién? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Me 

vuelvo a remitir al inicio de mi comparecencia y, en cualquier caso, por aclararlo, yo no estoy 

hablando de derechos, estoy hablando de obligaciones y de responsabilidades personales, y le 

ruego que lo tenga en cuenta. 
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SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Tengo en cuenta todo lo que está diciendo y todo lo que 

está callando, señora Rández. Sigo adelante. 

Con fecha 22 de mayo de 2009, el grupo CUBICAN adquiere varios solares situados en Olloki y 

Viana, ambos en Navarra, por un importe total de 6.731 miles de euros. En esa misma fecha se 

ha adquirido también una promoción terminada por importe de 2.033 miles de euros en Olloki 

que consta de 12 viviendas, 7 de las cuales han sido vendidas y escrituradas en ese mismo 

ejercicio. 

Con fecha 11 de junio de 2009 el grupo CUBICAN ha adquirido dos solares y una promoción 

terminada situadas las tres en Calahorra por un importe total de 9.611 miles de euros, 

subrogándose en los tres préstamos hipotecarios con los que se encuentran gravadas las fincas 

por un importe total de 9.423 miles de euros. Se concede, en el marco de esta operación, una 

opción de compra que deberá ser ejecutada en el plazo de dos años. 

A fines de junio del 2009, el grupo CUBICAN adquiere un solar urbano en Garrucha, Almería, 

por un importe de 1.040 miles de euros y se escritura la compra de un solar situado en Olloki 

por un importe de 330 miles de euros. ¿Sabe usted qué fincas o solares eran, cuál era el objeto 

de estas compras, a quién o a qué empresas se compraron, qué empresas exactamente del 

grupo CUBICAN fueron las compradoras y dónde se escrituraron? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Yo 

creo que ya he indicado que en el año 2012 dejé Caja Navarra y que no tengo ningún tipo de 

vinculación ni con Caja Navarra ni con CaixaBank. No he tenido acceso a ningún tipo de 

información, todo se quedó en Caja Navarra, como no podía ser de otra manera, porque no 

me pertenecía. Me está preguntando por cuestiones relativas a 2009, 2006, 2010, o sea, me 

halaga que considere que tengo esta memoria prodigiosa, pero no es el caso, ya siento 

decepcionarle. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Sigo adelante. A lo largo de junio y julio de 2009 se 

escritura la compraventa y subrogación de los préstamos de varios suelos urbanos en Sant 

Feliu de Llobregat, el Prat de Llobregat y Manresa por un importe de 4.664 miles de euros. 

En agosto, el grupo CUBICAN adquiere 10 oficinas situadas en la ciudad de Barcelona por un 

importe total de 3 millones de euros, subrogándose en los préstamos hipotecarios asociados a 

estas oficinas. 

El 19 de octubre de 2009 se escritura la compraventa de varios solares rústicos situados en 

Zizur Mayor por un importe total de 8.105 miles de euros, quedando pendiente de pago 1 

millón de euros a 31 de diciembre de 2009, registrados en el epígrafe «pasivos financieros a 

coste amortizado del balance consolidado adjunto», que quedarán retenidos hasta la 

aprobación definitiva del plan sectorial de incidencias supramunicipal de desarrollo del área de 

la nueva estación del tren de alta velocidad. Hito, dice la memoria, que ha sido cumplido con 

anterioridad a la formulación de las presentes cuentas anuales consolidadas adjuntas. La 

pregunta es muy concreta: ¿se refiere esta compra al terreno baldío de Zizur que se compró al 

grupo MRA? 
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SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): 

Desgraciadamente, y una vez más, no puedo responder esta pregunta. Gracias. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Lógicamente, en continuidad con su... tampoco me va a 

contestar a qué empresas se realizaron estas compras, qué empresa de Caja Navarra fue la 

compradora, dónde se escrituraron... 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Me 

remito a todo lo que he indicado. En todas aquellas cuestiones que estén relacionadas con el 

ejercicio de mi actividad profesional, estoy sujeta a secreto profesional. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Bien, voy a seguir. Estoy acabando ya casi, porque, en 

fin, pero bueno. Compras realizadas en 2008. Incluso voy a ir un poco más atrás. Con fecha 28 

de marzo del... 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): No 

se remonte al 2004, que no estaba. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: No voy a ir tan atrás. 2008. «Con fecha de 28 de marzo 

de 2008 el grupo –dice en esta memoria– ha adquirido diversos comerciales diversos locales 

comerciales, situados todos ellos en Pamplona, por valor de 11.354 miles de euros». 

«Con fecha 15 de diciembre de 2008 el grupo ha adquirido un suelo urbanizable sectorizado 

situado en Pamplona por un precio de 9.257 miles de euros. En esa misma fecha se adquieren 

también varios suelos urbanos en Zizur Mayor por un importe total de 8.814 miles de euros. Se 

ha concedido, en el marco de esta operación, una opción de compra a los vendedores actuales 

que deberá ser ejecutada en el plazo de dos años, si bien, en cualquier caso, dichos importes 

se actualizarían por una tasa efectiva». 

«Con fecha 24 de diciembre de 2008, el grupo ha adquirido varios terrenos situados en La 

Rioja: un terreno rústico situado en Fuenmayor, otro terreno situado en Pradejón y varias 

parcelas urbanas situadas en Logroño, por un importe de 334 miles, 793 miles y 27.673 miles 

de euros, aproximada y respectivamente». 

«Con fecha de 11 de diciembre de 2008, la sociedad dependiente CUBICAN SLU adquiere el 

restante 50 por cien de las participaciones de CUBICAN ALDABEA Sociedad Limitada, de 

manera que se integran en el balance consolidado las existencias registradas a dicha fecha, 

siendo su valor en libros de 11.884 miles de euros. Se trata de una promoción en curso en Ejea 

de los Caballeros, Zaragoza. Dicho activo ha sido registrado a valor razonable, por tanto, la 

diferencia negativa surgida en la combinación de negocios se ha registrado minorando el valor 

de las existencias, principal activo de la sociedad». 

¿Nos puede decir qué fincas o solares eran, cuál era el objeto de estas compras, a quién o a 

qué empresas se realizaron las compras, qué empresas exactamente del grupo fueron las 

compradoras en cada caso, dónde se escrituraron, el objeto de estas? 
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SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): 

Siento volver a insistir, pero tengo la obligación de secreto profesional y no puedo responder a 

su pregunta. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Poco más adelante, en la página 430 de la auditoría, 

dice: «La mayor parte de las operaciones mencionadas anteriormente corresponden a activos 

adquiridos a clientes de la entidad dominante para cancelar operaciones crediticias». ¿Me 

puede detallar qué parte era compra y qué parte era dación en pago para cancelar 

operaciones crediticias? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): No 

se lo puedo detallar. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: ¿Y nos puede decir qué clientes de la entidad 

dominante efectuaron esa dación en pago en cada caso de los referidos? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): 

Creo que la respuesta es evidente. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Penúltima pregunta, señora Rández. Usted aparece... 

No, perdón. Sí, penúltima pregunta. ¿Recuerda usted si en Caja Navarra y Banca Cívica se 

suscribieron pólizas de responsabilidad civil para cubrir a sus directivos y autoridades por actos 

culposos o negligencias en el ámbito de su actividad en la caja? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): 

Entiendo que también esta pregunta forma parte de mi obligación de secreto profesional. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: ¿Y recuerda, aunque no me lo diga, el capital 

garantizado en esas pólizas? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Si la 

respuesta anterior es la que he dado, evidentemente, la respuesta que tengo que dar a esta 

pregunta es la misma. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Le pregunto si sabe con qué compañía de seguros se 

firmaron esas pólizas. 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): La 

respuesta es la misma. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Mi última pregunta, señora Rández. Dos preguntas. 

¿Cobró usted alguna indemnización al salir de Caja Navarra o de Banca Cívica? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Sí, 

cobré. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: ¿Nos puede decir el importe que cobró? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): A 

este respecto, le tengo que indicar que se publicó una noticia el 6 de julio del 2013 en relación 
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con el importe de la indemnización que yo recibí. La noticia no era correcta, se había 

informado mal a la Audiencia Nacional. Remití el correspondiente burofax a Caja Navarra 

solicitando aclaraciones. Me consta que esas aclaraciones se realizaron. Y esto corresponde a 

la esfera de mi intimidad y, discúlpeme, pero no le voy a decir el importe. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Nada más, señora Rández. Déjeme que le diga que 

esperaba más de usted. Seguramente, usted esperaba, no sé, de mí. Pero es que cuando leí 

que al frente de las tareas que usted ejecutó en Caja Navarra y Banca Cívica había conocido 

todo tipo de casuísticas y supuestos legales y tal, pensaba que usted nos iba a ayudar, no a mí, 

no a mi grupo político, sino a la ciudadanía de Navarra, a saber algo más sobre esa terrible 

duda, sobre esa gran duda que tiene todavía la ciudadanía navarra respecto de Caja Navarra. 

¿Qué pasó con Caja Navarra? ¿Quiénes la llevaron al desastre, cómo y por qué? Lamento no 

haber podido aumentar mi conocimiento, a pesar de que las respuestas a las preguntas han 

sido, en fin, las que creía que tenía que hacer. Nada más. Le doy las gracias y lamento que no 

haya respondido a las preguntas, por lo menos como nos habría gustado. 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Yo 

lamento profundamente haberle decepcionado, presuponía que estaba informado de cuál era 

el alcance de mis actuaciones en el momento en el que se me citó, porque doy por hecho que 

están en posesión de la mejor formación posible, y permítame que le diga que esta Comisión 

es bastante lejana en el tiempo y todo eso también complica todo. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Gracias, señor Martínez Urionabarrenetxea. Tendría 

turno ahora el grupo parlamentario de Euskal Herria Bildu Nafarroa para formular sus 

preguntas. Señor Araiz Flamarique, cuando quiera. 

SR. ARAIZ FLAMARIQUE: Eskerrik asko, Lehendakari jauna. Egun on guztioi. A la vista de sus 

manifestaciones... Nosotros teníamos un interrogatorio breve de preguntas, pero visto lo que 

ha manifestado, no le vamos a preguntar por eso, sobre todo, porque consideramos, para 

poder valorar ajustadamente, que se puede acoger a su derecho a no realizar ningún tipo de 

respuesta a las preguntas que se le están formulando con base en el deber de secreto y de 

confidencialidad derivado de su actuación como letrada en ejercicio profesional. Pero sí le 

quería preguntar su relación durante los años que nos ha dicho, entre noviembre de 2004 y 

noviembre de 2012, con Caja Navarra y también, posteriormente, con Banca Cívica. ¿Su 

contrato era un contrato de arrendamiento de servicios profesionales como abogada en 

ejercicio, como letrada del colegio de abogados, o su relación era una relación laboral? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Mi 

relación era una relación laboral. En cualquier caso, actuaba como abogada en ejercicio 

durante toda mi actividad en Caja Navarra, estaba colegiada, firmaba demandas... 

SR. ARAIZ FLAMARIQUE: Es decir, ¿usted se encontraba en la situación de lo que se conoce 

comúnmente como abogados de empresa con relación laboral? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Sí, 

tenía una relación laboral, sí. 

SR. ARAIZ FLAMARIQUE: Ninguna pregunta más. 
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SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Gracias, señor Araiz Flamarique. Vamos ahora con el 

turno del grupo parlamentario de Podemos-Ahal Dugu-Orain Bai. Señora Sáez Barrao, tiene 

usted la palabra. 

SRA. SÁEZ BARRAO: Eskerrik asko, señor Presidente. Bienvenida, señora Rández. Por cierto, 

hasta ahora han pasado pocas mujeres por aquí. Quería comentarle... Bueno, tengo que acatar 

su derecho a lo que ha explicado, lo comparta o no, pero, evidentemente, lo tengo que acatar. 

Sí quiero decirle –se lo dije a quien le ha precedido y estos días– que, independientemente de 

sus derechos, la verdad es que resulta doloroso –aunque usted ha apuntado algo como que 

esto ya es lejano en el tiempo– que una Comisión que intenta aclarar la situación de algo que 

es importante para la ciudadanía de Navarra, para quienes estamos aquí –que estamos 

representando, pero es importante para la ciudadanía– tenga tantos silencios, tantas 

dificultades y tantas cuestiones que no se pueden hablar. Pero, como digo, es su derecho. 

En cualquier caso, sí que me gustaría –a ver si hay suerte– comentarle si usted, desde su cargo 

conoció y sabe algo... Porque Podemos-Ahal Dugu tiene mucho interés en una cuestión 

concreta, que es la de intentar ver si hay algún posible dinero a devolver por algo que se ha 

hecho mal en cuanto a tributar a Hacienda, que tiene que ver con Vialogos Capital Humano. 

Entonces, querría saber si usted conoce, ha conocido o ha tenido algún tipo de relación con 

Vialogos Capital Humano. 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): He 

tenido la misma relación profesional que he tenido con las distintas sociedades del grupo. 

SRA. SÁEZ BARRAO: ¿Y usted sabe cómo realizaba esa actividad Vialogos Capital Humano, su 

trabajo, si lo hacía con personal propio o contratando servicios de otras empresas? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Eso 

forma parte también de mis actuaciones como letrada de Caja Navarra y del grupo Caja 

Navarra y no puedo responderle a esa pregunta. 

SRA. SÁEZ BARRAO: ¿Tampoco podría responderme, dentro de sus funciones, a cuál era el 

papel de Enrique de Mulder dentro del grupo Vialogos y, en concreto, en la empresa que le he 

dicho, Vialogos Capital Humano? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Si 

mal no recuerdo, era el director general. 

SRA. SÁEZ BARRAO: ¿Y usted sabe o podría responder cómo se le retribuía por su trabajo a 

Enrique de Mulder? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): No 

puedo responderle. 

SRA. SÁEZ BARRAO: Bueno, pues no hay suerte. Así que gracias y nada más. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Gracias a usted, señora Sáez Barrao. Vamos ahora con el 

turno del portavoz del grupo parlamentario del Partido Socialista de Navarra en esta Comisión. 

Señor Garmendia Pérez, cuando quiera, tiene usted la palabra. 
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SR. GARMENDIA PÉREZ: Gracias, Presidente. Simplemente, para agradecer la presencia de la 

señora Rández y poco más. Gracias. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Gracias a usted también. Vamos ahora con el turno de las 

agrupaciones de Parlamentarios forales. En primer lugar y por la del Partido Popular de 

Navarra, el señor García Jiménez. Cuando quiera. 

SR. GARCÍA JIMÉNEZ: Muchísimas gracias, Presidente. Muy brevemente, agradecemos a la 

señora Rández el haber venido a esta Comisión. Aun así, ha habido un error en la convocatoria 

de esta Comisión porque, efectivamente, como usted ha aclarado, no era exsecretaria, sino 

exvicesecretaria. Y creo que es conveniente también recordarlo. Agradecemos su intervención 

en esta Comisión. Muchas gracias. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Muchas gracias a usted, señor García Jiménez. Vamos 

ahora con el turno de Izquierda-Ezkerra. Por esta agrupación de Parlamentarios forales, la 

señora De Simón tiene la palabra. 

SRA. DE SIMÓN CABALLERO: Gracias, señor Presidente. Saludo a la señora Rández y no tengo 

nada más que añadir a lo que se ha comentado. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Gracias, señora De Simón. Como saben todos ustedes, 

señorías, tienen la posibilidad de segundo turno. Veo que el señor Zarraluqui levanta la mano. 

Por tanto, grupo parlamentario de UPN. Señor Zarraluqui, cuando quiera, tiene la palabra. 

SR. ZARRALUQUI ORTIGOSA: Muchas gracias, señor Presidente. Queremos expresarle nuestro 

pesar por, a nuestro juicio, la falta de respeto y de cortesía que ha tenido nuestro compañero 

el señor Martínez en su interrogatorio, y lamentamos que el Presidente no la haya protegido 

como entiendo que debería haber hecho. 

En segundo lugar, y ya entrando en algunas preguntas que son, si quiere usted, un poco 

cómicas, pero visto el interrogatorio que le han hecho, me apetece hacerlas. ¿Conoce usted si 

CUBICAN se dedicaba al negocio agrícola o agrario? ¿Explotaba fincas, sembraba? ¿O era una 

sociedad más bien del ámbito inmobiliario? 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): La 

respuesta es la misma. En cualquier actividad relativa a cualquiera de las sociedades en las que 

yo haya actuado como abogada o prestando asesoramiento o cualquier tipo de cuestión en 

este sentido, me acojo al secreto profesional y no le puedo responder a su pregunta. 

SR. ZARRALUQUI ORTIGOSA: Lo digo porque es público y notorio que CUBICAN –yo la he 

conocido funcionando– se dedicaba más bien al negocio inmobiliario. Por lo tanto, entiendo 

que aunque comprara solares llecos o suelos llecos y de escaso valor agrícola no sería para 

sembrar, sino que sería para construir. Con lo cual, que estén llecos o no estén llecos tiene 

poquísima importancia, entiendo. 

En segundo lugar, ¿conoce usted que los peritos que designó la Audiencia Nacional en relación 

con el expediente que estaba tratando elaboraron un informe de fecha 16 de julio de 2015 en 

el cual se contiene un capítulo 13 que se titula «Análisis de las inversiones inmobiliarias que se 
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contienen en la demanda de Kontuz»? No sé si lo conoce o no, se lo digo para público 

conocimiento también, porque ahí vienen todos los datos precisamente que le está 

preguntando el señor Martínez, vienen en ese informe. Yo he sacado unos pocos. 

Ha preguntado por el solar de Chiloeches, que no sé dónde está, debe de ser Madrid: TJ 

Construcciones. Puebla de Alfindén: Grupo Lacasta. Olloki y Viana: Larcovi SAL; qué fácil es 

verlos. Por cierto, yo trabajé en Larcovi SAL también, o sea, casualidades de la vida. Calahorra: 

GME. La Garrucha, que debe de estar en Almería: Inmobiliaria Chamartín. Por poner unos 

ejemplos. Todos esos datos están ahí. 

Por lo tanto, todas esas preguntas que, evidentemente, lo que quieren trasladar, a nuestro 

juicio, es que aquí ha habido una cosa muy turbia en relación con esto, han sido analizadas por 

la Audiencia Nacional y ¿sabe usted lo que pasó con ese análisis, qué se derivó de ese análisis? 

Pues que no encontraron absolutamente nada irregular. Nada más y muchas gracias. 

SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Le 

agradezco las aclaraciones. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Muchas gracias, señor Zarraluqui. Por parte de esta 

presidencia diré, porque ha habido una referencia directa, que entiendo que, al contrario que 

en otras ocasiones y que en otros foros, los límites del respeto y de la cortesía parlamentaria 

no han sido rebasados hoy en esta Comisión. Dicho esto, señor Martínez Urionabarrenetxea, 

pedía usted también turno. Tiene la palabra. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Agradezco su última intervención, señor Presidente. Yo 

quería preguntar a la señora Rández si realmente se ha sentido faltada al respeto por mi 

intervención en algún momento porque, desde luego, si ha sido así, le presento todas mis 

disculpas, pero preferiría que fuera usted la que dijera si le he faltado al respeto o no y no el 

señor Zarraluqui, que, al parecer, se ha convertido... Hoy hemos tenido al señor Zarraluqui, 

sobre todo, en su última intervención –iba a utilizar las palabras «travestido de»– 

transformado en la señora Rández dando respuestas a las preguntas que yo le he hecho a 

usted y que usted no me ha contestado, y haciendo juicios de valor sobre nuestra intención al 

preguntar sobre datos que no tenemos, que no conocemos y que... 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Un momento. 

SR. MARTÍNEZ URIONABARRENETXEA: Pediría al señor Zarraluqui que no me interrumpa. Yo ya 

sé que llevan muchos años mandando y que en esta Comunidad solo se ha oído la voz de UPN, 

pero ahora que tenemos otras personas, afortunadamente la mayoría social, voz, déjenos 

hablar. Y haciendo juicios de valor sobre mis intenciones al hacer las preguntas, que, como he 

dicho claramente y vuelvo a repetir, era solo porque desconocemos esa información, y nos 

habría gustado tenerla. Veo que el señor Zarraluqui la tiene y se lo agradeceré mucho si nos la 

pasa. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Señor Zarraluqui, que estamos a viernes y... Bien. ¿Algún 

otro grupo...? Señor Zarraluqui, señor Martínez, vamos con el turno de los restantes grupos, si 

desean hacer uso de este. Señora Rández, ¿quiere responder? 
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SRA. EXVICESECRETARIA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE CAN (Sra. Rández Alvero): Yo 

solamente le quiero aclarar al señor Martínez que no he sentido que me haya faltado al 

respeto, pero que yo no he venido a hacer política porque no soy política. Entonces, desde ese 

punto de vista, le pido respeto. 

SR. PRESIDENTE (Sr. Hualde Iglesias): Perfectamente aclarado. A continuación, ¿algún otro 

grupo desea intervenir? ¿No? Llegados a este punto, finalizados los turnos de pregunta, 

agradecemos a la señora Rández su presencia hoy en esta Comisión. Y les emplazamos a todos 

ustedes a una sesión a puerta cerrada que vamos a mantener a continuación con respecto a 

dirimir la cuestión de los informes jurídicos que antes han sido solicitados. Y en principio, la 

siguiente comparecencia pública sería el día 7 de noviembre, miércoles, a las nueve y cuarto 

con el señor Hernández Barrasus. Dicho esto, finaliza aquí la comparecencia y la sesión pública. 

Por lo tanto, se levanta la sesión. 

(Se levanta la sesión a las 13 horas). 




